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八代市教育委員会１月定例会会議録 

 

【開 催 日】 令和４年１月２０日（木） 

【場  所】 八代市千丁支所２階 庁議室 

【出 席 者】 北 岡   博 教育長 

渡 邉 裕 一 教育委員 

松 永 松 喜 教育委員 

奥 村 留美子 教育委員 

早 田   蛍 教育委員 

 

【出席職員】 中   勇 二 教育部長 

橋 口 幸 雄 教育部次長 

福 本 桂 三 教育部次長 

髙 嶋 宏 幸 学校教育課長 

竹 下 圭一郎 教育施設課長 

田 中 智 樹 教育部理事兼生涯学習課長    

入 佐 正 夫 教育サポートセンター所長  

松 村 哲 治 博物館未来の森ミュージアム副館長 

長 舩 征 洋 教育政策課長補佐兼学校給食係長 

谷 崎 秀 策 教育政策課参事 

 

【事 務 局】 草 野 弥 生 教育政策課教育政策係長 

西 村 妙 子 教育政策課参事 

 

【審議事項】 

 

 

＜議案案件＞ 

①八市教委議第１号 八代市立学校体育施設等条例の一部改

正について 

②八市教委議第２号 八代市立学校体育施設等条例施行規則

及び八代市教育委員会の権限に属する事

務の補助執行に関する規則の一部改正に

ついて 

③八市教委議第３号 八代市教育委員会事務局の位置に関す

る規則の一部改正について 

④八市教委議第４号 八代市教育委員会公印規程の一部改正

について 

⑤八市教委議第５号 八代市立学校等における独立行政法人

日本スポーツ振興センター共済掛金の徴

収に関する規則の制定について 

⑥八市教委議第６号 熊本県八代市立学校管理規則及び八代



 - 2 -

市立特別支援学校学則の一部改正につい

て 

⑦八市教委議第７号 八代市社会教育センター条例の一部改

正について 

⑧八市教委議第８号 八代市教育サポートセンター条例の一

部を改正する条例の施行期日を定める規

則の制定について 

⑨八市教委議第９号 やつしろ子ども支援相談室設置要綱の

一部改正について 

＜報告案件＞ 

①報告第１号 八代市電子図書館の利用方法等について 

②報告第２号 八代市教育大綱の策定について 

 

１．開会  （午後１時５９分 開会）  

 

２．教育長報告 

 

前回の会議から今回までに参加した行事や事業、委任された

事項などの中で特に重要と思われるものについて報告 

 

３．議題  

〈八市教委議第１号〉 八代市立学校体育施設等条例の一部改正について 

 

長舩教育政策課長

補佐兼学校給食係

長 

 

学校体育施設貸出しの状況に合わせた規定とするため、条例

の一部を改正する。 

 質問等なし 

 

 【議案第１号 承認】 

 

〈八市教委議第２号〉 八代市立学校体育施設等条例施行規則及び八代市教育委

員会の権限に属する事務の補助執行に関する規則の一部改正について 

 

長舩教育政策課長

補佐兼学校給食係

長 

 

学校体育施設貸出しの状況に合わせた規定とするため、規則

の一部を改正する。 

 質問等なし 

 

 【議案第２号 承認】 
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〈八市教委議第３号〉 八代市教育委員会事務局の位置に関する規則の一部改正

について 

 

長舩教育政策課長

補佐兼学校給食係

長 

 

八代市教育委員会事務局の位置を変更するに当たり規則の

一部改正が必要である。 

 質問等なし 

 

 【議案第３号 承認】 

 

〈八市教委議第４号〉 八代市教育委員会公印規程の一部改正について 

 

長舩教育政策課長

補佐兼学校給食係

長 

 

八代市教育委員会事務局の移転に伴い生涯学習課に公印を

設置するに当たり訓令の改正が必要である。 

 質問等なし 

 

 【議案第４号 承認】 

 

〈八市教委議第５号〉 八代市立学校等における独立行政法人日本スポーツ振興

センター共済掛金の徴収に関する規則の制定について 

 

髙嶋学校教育課長 

 

保護者から掛金を徴収するに当たり規則を制定する。 

 質問等なし 

 

 【議案第５号 承認】 

 

〈八市教委議第６号〉 熊本県八代市立学校管理規則及び八代市立特別支援学校

学則の一部改正について 

 

髙嶋学校教育課長 

 

 指定休業日を変更するに当たり規則の一部を改正する必要

がある。 

 

渡邉教育委員 今回の高校入試の前倒しの件については理解しているが、こ

れは今年だけなのか随時見直しがなされるのかをお尋ねした

い。中学３年生の授業時数確保のため、以前は前倒しどころか、

遅い時期にしてほしいと要望を出していた。今後の見通しがあ
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ればお尋ねしたい。 

 

髙嶋学校教育課長 

 

県に確認したところ、しばらくはこのままという返答だった

ため、今年だけではないと理解している。 

 

 【議案第６号 承認】 

 

〈八市教委議第７号〉 八代市社会教育センター条例の一部改正について 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

社会教育センターを廃止するに当たり条例の一部を改正す

る必要がある。 

奥村教育委員  今回廃止する藤本社会教育センターと中津道社会教育セン

ターは、センター機能が無くなることになるが、どこかで代わ

りに補完できるのか。 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

旧坂本町の旧小学校の施設を利活用している関係上、それぞ

れ旧小学校区にあったものになるが、今後は坂本町全体を一つ

で考えていきたいと思っている。特別に代替などは考えていな

い。 

 

松永教育委員 藤本社会教育センターと中津道社会教育センターが廃止に

なるが、他の施設も老朽化が進んでいると思う。めどは立てて

おられると思うが、どのくらいもつのか。 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

市の公共施設管理計画ということで個別に計画を作ってい

たが、令和２年７月豪雨によりその計画を一旦見直すこととな

り、個別の施設ごとの見直しを行っているところである。委員

指摘の深水、鮎帰のセンターは、かなり年数が経っている。鮎

帰は避難所として指定されている経緯もあることから、もうし

ばらく坂本町の復興のまちづくり計画を見たところで、計画し

ていきたいと思う。 

 

 【議案第７号 承認】 

 

〈八市教委議第８号〉 八代市教育サポートセンター条例の一部を改正する条例

の施行期日を定める規則の制定について 

 

入佐教育サポート

センター所長 

 八代市教育サポートセンター条例の一部を改正する条例の

施行期日を定めるため、規則を制定する。 
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 質問等なし 

 

 【議案第８号 承認】 

 

〈八市教委議第９号〉 やつしろ子ども支援相談室設置要綱の一部改正について 

 

入佐教育サポート

センター所長 

 

 やつしろ子ども支援相談室の移転及び相談時間の変更に伴

い告示を改正する必要がある。 

 

奥村教育委員 利用時間の改正は、活用される親、特に母親からの相談が多

いが働くお母さんの状況を勘案すると、電話、メール、来所す

るのも難しい時間だと思う。利用時間を変更する理由、どうし

てもこの時間での利用が難しい人の対応策は何かあるのか。 

 

入佐教育サポート

センター所長 

 

令和２年度の利用状況を見ても、午後遅くに電話はあってい

ない。どちらかというと、昼に近い時間に集中している。今年

度も、特にお昼の時間が多い現状がある。午後２時までという

のが、現状としては合っているという判断でこのようにしてい

る。 

 

北岡教育長 利用の実態に合わせてというところである。 

 

  【議案第９号 承認】 

 

 〈報告第１号〉 八代市電子図書館の利用方法等について 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

児童生徒の読書活動の推進とＧＩＧＡスクール構想におけ

る 1 人１台のタブレット端末の利用促進を図るため、令和４年

２月１日から児童生徒に付与しているアカウント番号による

電子図書館の電子書籍の貸出し等を開始する。 

 

早田教育委員 

 

八代市電子図書館のサイトのアイコンは、今タブレットに入

っているのか。 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

今はまだだが、１月中に自動的にデスクトップに表示させ

る。 

早田教育委員 

 

周知するしないは、学校に任されているのか。 
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田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

この前の校長園長会議では、文書を送付し、お願いしている

ので周知してもらえると思う。 

 

奥村教育委員 子供達が実際図書館で利用するというときの、かつては時間

割に図書館利用の時間があった。とても貴重だったし、本を読

む前に図書館の利用の仕方を指導する時間でもあった。子供た

ちが持っているタブレットで借りたり返したりするときの電

子図書の選び方、道具としてのタブレットは持っているが、あ

くまでも道具であって、どんな図書を読むのか、いつ借りる操

作をするのか、そういう約束事も含めて、学校に任せることに

なるのか。 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

そこまで、詳細は詰めていない。学校に任せるというところ

にはなると思う。 

 

奥村教育委員 図書館担当の先生方の部会や集まりがあると思うので、図書

に関してタブレット端末の利用促進を図るということなので、

実際、学校がどうかという情報収集とトラブルや困ったことが

あれば伝えてというみんなで共有する機会があると助かるの

ではないか。 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

学校教育課の図書担当の先生を通じて、各学校の図書の先

生、ＩＣＴ支援員とともに、相談を詰めていきたいと思う。 

 

奥村教育委員 資料２行目に「ひとり１台」と平仮名表記になっているのは、

八代市の意図があるのか。いろんな指導資料では「１人」や「一

人」と表記されている。 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

間違いであるので、修正します。 

渡邉教育委員 

 

電子書籍の総蔵書数に対する割合はどれくらいなのか。ま

た、電子書籍でなければ読めない本もあるのか。 

 

田中教育部理事兼

生涯学習課長 

 

図書館の蔵書数ですが、令和２年度末で、約４３万７千冊で

ある。現在の電子書籍１２，０００コンテンツは、本でも電子

書籍でもあるし、電子書籍しかないというものもある。電子書

籍は、ライセンスを買うという契約になっていて、長いものは

３年、短いものは１年又は３０回貸し借りをしたら終わりとい

うような契約になっている。人気のある本は値段が高かった
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り、回数の制限があったりする。ずっと同じ本が１２，０００

コンテンツ常にあるというわけではなく、年間の使用期間を料

金で買うということになっているので、順次新しいものが出れ

ば買い替えていくということになる。 

 

奥村教育委員 新聞にコロナをはじめ、この不安定な社会、これから先の見

通しが厳しい中で、子供たちの主体性、判断力を生む上で、本

を読むことがとても貴重だという一節があった。それからする

と電子書籍というハード面が整備されたとしても、読む子供に

ならないと、ならせてあげないといけないし、何をどう読むか、

年齢に応じたというか、成長発達に応じた、読み損ないがない

ようにというのは、学校なりのアドバイス・指導がとても大事

になる。生涯学習課がハード整備をするのと同時に学校教育課

で内容的な側面から読む子に育てる。学校で「読書タイム」に

何を読んでいるかというと漫画で解説した読み物が多い。漫画

が悪いわけではないが、ほぼ漫画である。文章にも勤しむこと

ができるような、どのような場合も人によるお世話、アドバイ

スを大事にしてもらうと助かる。 

 

北岡教育長 いろいろご意見をいただいたので、アイコンの準備が整っ

て、それを学校にお知らせするときに、学校から子供たちにし

っかり周知してもらうことと、先生たちは忙しいと思うが、ど

ういう本を選ぶのか、どのようにすると借りることができるの

かということも学校教育課とも連携して周知してもらえれば

と思う。 

 

〈報告第２号〉八代市教育大綱の策定について 

 

長舩教育政策課長

補佐兼学校給食係

長 

 

第１回八代市総合教育会議で説明を行った八代市教育大綱

の策定について変更が生じたため、変更点等及び今後のスケジ

ュールについて資料により説明 

 

 質問等なし 

 

４．連絡事項 

 

 

 

教育政策課 学校給食に関する作品展示について 氷川中学

校組合議会について、新庁舎の開庁に伴う移転に

ついて 

学校教育課 中学校卒業式（3/7）について、二見小中の研究

発表の書面開催について、新型コロナウイルス感

染症の感染状況（学校関係）について、部活動の
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自粛について  

教育サポートセンター 年頭研修会（オンデマンド開催）につ

いて、くま川教室開級式について 

博物館   冬季特別展覧会について、子ども書道展の中止に

ついて 

中部長   学校体育施設の貸出停止について 

事務局   ２月定例会日程確認（2/21 14：00～） 

 

５．会議録署名委員

の指名 

 

 奥村委員・松永委員 

 

６．閉会 （午後３時２５分 閉会） 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和  年  月  日 

 

署名委員 

 

                

 

 

                

 

記録者 

 

 

                


